

**LAPORAN PENUTUPAN HIBAH KECIL  
PROGRAM KEMITRAAN KONSERVASI WALLACEA**

No. Kontrak : 28/PHK-1.2.4.b/IX/2016  
Nama Lembaga : Pemberdayaan Masyarakat dan Pendidikan Konservasi Alam (Yapeka)  
Penanggung Jawab : Edy Hendras Wahyono  
Judul Proyek : Workshop Pengelolaan Wilayah Pesisir dan Laut di Sulawesi Utara dengan tema "Konservasi dan Tantangannya dalam Pengelolaan Wilayah Pesisir dan Laut di Sulawesi Utara"  
Lokasi Proyek : Manado  
Jangka Waktu : 19 September – 18 November 2016

**Keuangan**

Total Dana Hibah : Rp. 66.000.000,-  
Total Transfer : Rp. 59.400.000,-  
Bunga Bersih : Rp. 0  
Total Realisasi : Rp. 66.058.117,-  
Total Sisa Dana Proyek : Rp. 6.600.000,-  
Perincian Aset Proyek : -

**Ringkasan Kegiatan**

Isu konservasi kawasan pesisir dan laut di wilayah perairan Sulawesi Utara dan pulau-pulau seperti Siau, Sangihe dan Talaud seperti *illegal fishing* menjadi tantangan bagi pelaku konservasi, baik masyarakat, pemerintah maupun CSO. Untuk menekan atau bahkan menghilangkan tantangan konservasi tersebut, diperlukan pendekatan yang menyeluruh, baik dari sisi program maupun diri sisi pelaku program. Sinergi menjadi kata kunci yang tepat, untuk mengkerucutkan berbagai macam investasi konservasi dalam menjawab tantangan tersebut. Untuk itu diperlukan upaya menemukenali tantangan konservasi serta upaya-upaya yang telah, tengah dan akan dilakukan oleh parapihak, sehingga rumusan sinergi program/aktivitas/dukungan konservasi didapatkan.

Workshop Pengelolaan Wilayah Pesisir dan Laut di Sulawesi Utara dengan tema "Konservasi dan Tantangannya dalam Pengelolaan Wilayah Pesisir dan Laut di Sulawesi Utara" adalah aktivitas digagas oleh Burung Indonesia dengan dukungan Kemitraan Konservasi Wallacea (CEPF) dan diorganisasikan oleh Pemberdayaan masyarakat dan Pendidikan Konservasi Alam (YAPEKA) untuk menemukenali tantangan, aksi konservasi serta peluang sinergi bagi program/aktivitas konservasi serta pengelolaan wilayah pesisir dan laut Sulawesi Utara. Workshop ini menghasilkan daftar isu strategis konservasi dan pengelolaan kawasan pesisir Sulawesi Utara, berbagai aksi konservasi oleh parapihak, serta peluang-peluang sinergi yang mungkin dilakukan.

**Ringkasan Capaian:**

1. Daftar isu strategis konservasi dan pengelolaan kawasan pesisir Sulawesi Utara
2. Paparan dan daftar tentang kegiatan, program atau pendanaan konservasi atau yang mendukung aksi konservasi dan pengelolaan kawasan pesisir Sulawesi Utara.
3. Peluang-peluang strategis bagi sinergi kegiatan, program ataupun pendanaan konservasi diantara masyarakat, pemerintah daerah dan CSO.

Hormat kami,

**Adi Widyanto**

Wallacea Program Manager  
Burung Indonesia

**Edy Hendras Wahyono**

Direktur Eksekutif Yapeka